
 

Ata Nº 04-02/2022 1 

Em 03/03/2022 – Sessão Ordinária 2 
Às dezenove horas do dia três do mês de março do ano de dois mil e vinte e 3 

dois, os Vereadores reuniram-se nas dependências da Câmara Municipal de 4 
Vereadores, para a realização de Sessão Ordinária. Estavam presentes os Vereadores: 5 
o Presidente Jacir Gonçalves Seibel, Tânia Maria Salvatori Costantin, Valmir 6 
Bianchini, Reni Spilier, Carlinhos Mocellin, Eroni Adriano Turcatti, Juarez Graebin, 7 
Ademir Ferrari e Gelson Ricardo Valezan. Dando início aos trabalhos desta casa, o 8 
Presidente inicialmente colocou a Ata nº 03-02-2022 em votação, sendo a mesma 9 
aprovada por unanimidade. No Pequeno Expediente: inicialmente o Presidente 10 
solicitou à secretária que fizesse a leitura do Ofício GP nº 035/2022, na oportunidade 11 
em que encaminhou-se à apreciação do Poder Legislativo, os Projetos de Lei nº 12 
012/2022, 013/2022 e 014/2022. Juntamente em anexo encaminhou-se resposta ao 13 
Requerimento nº 01-02/2022. Na sequência, leu-se o Ofício nº 017-02/2022, onde 14 
convocou-se a 2° suplente de Vereador da coligação PDT/PSB, a Vereadora Liamar 15 
Stela Bianchini, para assumir a vaga de Vereador, por tempo indeterminado a partir de 16 
02 de março de 2022, para ocupar a vaga deixada pelo Vereador Adilvo Buffé, que 17 
encontra-se de atestado médico por tempo indeterminado. Posteriormente, leu-se a 18 
Recusa de Convocação nº 03-02/2022, onde Liamar Stela Bianchini, 2º Suplente de 19 
Vereador da coligação PDT/PSB, recusou a convocação recebida conforme Ofício nº 20 
17-02/2022. Dando continuidade, leu-se o Ofício nº 018-02/2022, onde convocou-se o 21 
3° suplente de Vereador da coligação PDT/PSB, o Vereador Gelson Valezzan, para 22 
assumir a vaga de Vereador, por tempo indeterminado a partir de 02 de março de 23 
2022, para então ocupar a vaga deixada pelo Vereador Adilvo Buffé. Após, o 24 
Presidente solicitou que o Suplente de Vereador Gelson Ricardo Valezan, fizesse-se 25 
presente para realizar sua pose, sendo feito desta forma a entrega de Declaração de 26 
Bens, juntamente de seu Diploma e sequentemente o Juramento de Pose. Finalizando, 27 
o presidente declarou empossado o Vereador Gelson Ricardo Valezan. Continuando os 28 
trabalhos, leu-se o Ofício nº 07/2022, onde recebeu-se da Secretaria de Saúde, CRAS e 29 
Administração Municipal, um convite à todos os servidores (Legisladores e 30 
funcionários), para prestigiarem o evento alusivo ao Evento de comemoração ao Dia 31 
Internacional da Mulher. Na oportunidade, o Presidente Jacir agradeceu a presença do 32 
Secretário de Saúde Roges Gheno, abrindo espaço para o mesmo manifestar-se sobre o 33 
evento. Com a palavra o Secretário Roges, cumprimentando à todos os presentes, 34 
alegou ser um convite em nome da Administração, com aval da Secretaria de Saúde e 35 
do CRAS, onde no dia 07 (sete), será feito uma comemoração especial ao dia 36 
Internacional da Mulher, deixando o convite para todos os Vereadores(a), bem como 37 
para funcionários(a), para prestigiarem esta tarde festiva, mesmo que destinada ao 38 
público feminino. Dando sequência nos trabalhos, o Presidente solicitou à secretária 39 
que fizesse a leitura do Pedido nº 01-02/2022 de autoria do Vereador Ademir, onde 40 
reforçou o pedido realizado no ano anterior, para que seja estudada a possibilidade de 41 
conceder auxílio combustível para os Agentes Comunitários de Saúde, bem como os 42 



 

Visitadores do PIM (Primeira Infância Melhor), tendo em vista que os referidos 43 
servidores fazem a utilização dos próprios automóveis para executar suas atividades e 44 
desta forma se possa assistir o maior número de famílias possível. Posteriormente, leu-45 
se a Indicação nº 04-02/2022 de autoria dos Vereadores, Carlinhos, Jacir e Valmir, 46 
onde novamente indicou-se ao Senhor Prefeito, juntamente ao órgão responsável, que 47 
seja estudado dentro das possibilidades a reavaliação do auxílio oferecido para 48 
construção/instalação de sistemas de produção integrados ou individual de porte 49 
comercial, nas áreas de avicultura, suíno cultura e produção de leite, conforme Lei nº 50 
966, de 20.05.2010, que dispõe sobre o programa de Incentivo à Produção 51 
Agropecuária Diversificada, à qual visa a instalação de sistemas de produção 52 
integrados ou individual de porte comercial, assim como indica-se a criação de nova 53 
Lei, ofertando auxílio para reformas em instalações já existentes. Justificou-se a 54 
indicação, tendo em vista que tivemos aumentos significativos nos itens de material de 55 
construção e lembrou-se que já existem alguns produtores iniciando projetos na área, o 56 
que de certo modo também é benéfico para nosso município. Na sequência, leu-se a 57 
Indicação nº 05-02/2021, de autoria do Vereador Ademir, indicou ao Prefeito, 58 
juntamente ao órgão responsável, que seja estudado a elaboração de Projeto de Lei, 59 
onde possa ser concedido 20 horas máquina de serviço de Escavadeira Hidráulica, 60 
para os agricultores de nosso munícipio, afim de beneficia-los de forma geral, 61 
principalmente os agricultores que trabalham com a atividade de bacia leiteira. Ainda 62 
no Pequeno Expediente, o Vereador Juarez solicitou espaço para convidar em nome da 63 
Administração Municipal, os demais vereadores, a comunidade em geral, para 64 
participarem da Reunião que acontecerá no dia 03 (três), às 19h (dezenove horas), no 65 
auditório João de Souza Leite, referente a realização de um campeonato municipal de 66 
futebol, onde será discutido a forma como será elaborado o mesmo. Ainda 67 
aproveitando o espaço, comunicou que na terça-feira (08-03) às 14h30min (quatorze 68 
horas e trinta minutos), também no auditório, será realizada reunião com os 69 
representantes das comunidades, para a realização de campeonato de bocha. Logo 70 
após, realizou-se a eleição para secretário, o qual representa a mesa diretora, uma vez 71 
que houve o pedido de afastamento do Vereador Roges, ficando desta forma a vaga 72 
em aberto. Após votação secreta dos vereadores, definiu-se por votação unanime o 73 
nome da Vereadora Tânia, como nova secretária da mesa diretora. Com a palavra a 74 
Vereadora Tânia, alegou de seu ponto de vista poder desempenhar muito bem a função 75 
de secretária, frisando ter a intenção de dar o seu melhor.  Prosseguindo, para 76 
substituir a vaga da Vereadora Tânia na comissão permanente, também realizou-se a 77 
eleição para eleger um substituto, definindo-se também por eleição secreta, Gelson 78 
Ricardo Valezan como novo membro. Na Ordem do Dia: A Comissão Permanente, 79 
decidiu que os Projetos de Lei nº 012/2022, 013/2022 e 014/2022 seriam colocados em 80 
votação. Dando continuidade a Secretária fez a leitura do Requerimento nº 03-81 
02/2022, de autoria dos Vereadores Jacir, Carlinhos e Valmir, onde foi solicitado 82 
cópia de Licitação, bem como, aditivo de contrato referente ao Trator Esteira 83 
(terceirizado) lotado na Secretaria de Obras. Na mesma oportunidade, solicitou-se 84 
cópia de planilha com relação de horas máquina, junto ao(s) nome(s) do usuário(s), 85 



 

aos quais foram prestados serviços. Após, o Requerimento nº 03-02/2022 foi posto em 86 
votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Em seguida, a secretária realizou 87 
a leitura do Requerimento nº 04-02/2022, também de autoria dos vereadores citados 88 
anteriormente, onde foi solicitado informações sobre reforma/troca do telhado da 89 
Unidade Básica de Saúde, na mesma oportunidade, requisitou-se relatório informando 90 
o material utilizado com seus respectivos valores (notas em anexo), bem como o valor 91 
do custo com mão de obra e, que fosse informado o destino dado ao material retirado 92 
do antigo telhado. Após, o Requerimento nº 04-02/2022 foi posto em votação, sendo o 93 
mesmo aprovado por unanimidade. Concluindo, fez-se a leitura do Requerimento nº 94 
05-02/2022, ainda de autoria dos Vereadores Carlinhos, Jacir e Valmir, onde foram 95 
solicitadas notas e comprovantes, conforme o Requerimento nº 01-02/2022, referente 96 
aos gastos e despesas com os eventos relacionados ao Natal. Tal informação já teria 97 
sido requisitada, no entanto, em resposta recebeu-se somente relatório de despesas. 98 
Após, o Requerimento nº 05-02/2022 foi posto em votação, sendo o mesmo aprovado 99 
por unanimidade. Prosseguindo, o Presidente solicitou a Secretária e Vereadora Tânia, 100 
que realiza-se a leitura da mensagem justificativa ao Projeto de Lei nº 012/2022, onde 101 
aprova o Calendário de Eventos do Município de Pouso Novo para o ano de 2022, e dá 102 
outras providências. Com a palavra o Vereador Ademir, alegou o projeto ter chegado 103 
um pouco tarde à esta casa, onde houve uma certa demora para serem reunidas as 104 
comunidades e, sabemos que se não houvesse a Pandemia, alguns eventos já teriam 105 
sido realizados. Colocou-se favorável ao projeto, ressaltando estar na torcida para que 106 
neste ano possamos realizar os eventos, o que é de extrema importância para as 107 
comunidades. Com a palavra o Vereador Carlinhos, colocou-se inicialmente favorável 108 
ao projeto, ressaltando que as datas foram escolhidas de acordo com a necessidade de 109 
cada comunidade, assim como da administração, frisando de seu ponto de vista, o 110 
projeto ser benéfico para todos. Com a palavra a Vereadora Tânia, frisou ser um 111 
projeto de suma importância, tendo em vista que nossas comunidades estão há dois 112 
anos pagando suas despesas, sem poderem realizar eventos. Mencionou o valor de R$ 113 
700,00 (setecentos reais) ajudar nas despesas mentais, vendo de forma positiva se ter a 114 
parceria da administração municipal para que as comunidades continuem “vivas” e 115 
podendo pagar suas contas. Concluindo, colocou-se favorável ao projeto. Com a 116 
palavra o Vereador Juarez, alegou seu voto favorável ao projeto, mencionando o 117 
mesmo ser rotineiro de todos os anos. Observou realmente ter vindo atrasado, citando 118 
a questão da pandemia, a qual de certa forma proíbe a grande maioria dos eventos. 119 
Ressaltou acreditar que daqui por diante, alguns eventos possam ser realizados pelas 120 
comunidades, inclusive, a criação do campeonato (citado no pequeno expediente), 121 
poderão mexer um pouco nos recursos das comunidades, onde as mesmas terão seu 122 
retorno, além das festas que também devem sair este ano, para que consigam reagir 123 
financeiramente, mencionando sabermos que existem algumas que não conseguem 124 
manter suas despesas, por não possuírem nenhuma forma de renda. Com a palavra o 125 
Vereador Valmir, na mesma linha de pensamento, frisou ser um projeto rotineiro, 126 
vendo da mesma forma tê-lo recebido um pouco tarde, tendo em vista que já realizou-127 
se duas sessões no decorrer do ano, no entanto, frisou entendermos ser por motivos da 128 



 

pandemia. Alegou sabermos que já se teve neste ano eventos cancelados, mas torce 129 
para que as coisas possam normalizar, para que as comunidades consigam realizar 130 
seus eventos e coloquem suas contas em dia e até mesmo para que os munícipes 131 
tenham uma forma de socializarem nos finais de semana. Finalizando, mencionou seu 132 
voto ser favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Reni, colocou-se favorável ao 133 
projeto, uma vez que pela diminuição de números referentes à Covid-19, as pessoas 134 
podem retomar suas vidas aos poucos, à participar de eventos, socializar de outras 135 
formas, vendo de forma positiva esse retorno, tendo em vista o tempo que ficamos 136 
restritos à essas atividades, festas e afins. Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 137 
012/2022 em votação, sendo aprovado por unanimidade. Posteriormente, leu-se a 138 
mensagem justificava do Projeto de Lei nº 013/2022, o qual autoriza o Poder 139 
Executivo a abrir um Crédito Especial no valor de R$ 23.600,00 (vinte e três mil e 140 
seiscentos reais), e dá outras providências. Não havendo manifestações, colocou-se o 141 
Projeto de Lei nº 013/2022 em votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. 142 
Finalizando, leu-se a mensagem justificava do Projeto de Lei nº 014/2022, onde 143 
autoriza o Poder Executivo a abrir um Crédito Suplementar no valor de R$ 79.000,00 144 
(setenta e nove mil reais), e dá outras providências. Com a palavra o Vereador 145 
Ademir, alegou sempre que receber um projeto para realizar a aquisição de um bem, 146 
material ou automóvel novo, ser favorável. Aproveitando o espaço, mencionou ver 147 
com importância reunirem-se com o Prefeito, para que seja estudada a possibilidade de 148 
descartar por modalidade de leilão, automóveis, máquinas, entre outros maquinários 149 
antigos/velhos, que não valem a pena ter na frota, para gastar com manutenção e 150 
serviços de oficina. Finalizando, colocou-se favorável ao projeto. Com a palavra o 151 
Vereador Carlinhos, ressaltou inicialmente ter dúvidas ao projeto, no entanto, em 152 
conversa com os demais colegas, foi lhe explicado que o automóvel adquirido será 153 
utilizado especialmente para transporte de um aluno que frequenta a APAE, o qual 154 
possui necessidades especiais e, futuramente outras crianças também necessitarão. 155 
Concluindo, mencionou ser favorável ao projeto. Com a palavra a Vereadora Tânia, 156 
frisou ter conversado com a Secretária Liamar, reafirmando as colocações do colega 157 
Carlinhos, onde será necessário esse transporte para atender essa criança e a futuras 158 
crianças que venham necessitar de atendimento na APAE. Concluindo, frisou ficar 159 
contente em saber que a administração pública consiga dar esse suporte/atendimento à 160 
Educação, à estas famílias que precisam. Por fim, manifestou seu voto favorável ao 161 
projeto. Com a palavra o Vereador Juarez, antemão colocou-se favorável ao projeto, 162 
ressaltando ser uma reivindicação da Secretaria de Educação. Frisou ter trocado uma 163 
ideia com o colega Ademir, onde o mesmo lhe informou que todos os dias é levado 164 
este aluno para a APAE, sendo necessário um transporte especial, pois tem-se horário 165 
de entrada e saída fixo, desta forma, visto como um compromisso a ser cumprido. 166 
Concluindo os trabalhos, colocou-se o Projeto de Lei nº 014/2021 em votação, sendo o 167 
mesmo aprovado por unanimidade. Na Tribuna livre: fizeram o uso da palavra, os 168 
Vereadores, Carlinhos Mocellin, Ademir Ferrari, Tânia Mª S. Costantin, Juarez 169 
Graebin e Jacir Gonçalves Seibel. Nada mais havendo a tratar, o Presidente deu por 170 
encerrada a Sessão e eu Gerusa Salvi Ferreira lavrei esta Ata que será lida e posta em 171 



 

votação na próxima sessão. Câmara Municipal de Vereadores. Pouso Novo/RS. 172 
 173 
 174 
 175 
    JACIR GONÇALVES SEIBEL      VALMIR BIANCHINI      TÂNIA Mª S. COSTANTIN         176 
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